

Jueves 12 de Marzo del 2009

El Financiero "Dramático", el alto costo del crédito en México: CICC (Ari Audi) Más que topes a las tasas de interés, el Centro de Investigación del Consumo y el Consumidor (CICC) apuntó que los senadores tendrían que enfocarse en los diferenciales entre las tasas que cobran los bancos y los rendimientos que les dan a sus cuentahabientes. De igual forma, Adriana Labardini, fundadora del CICC, resaltó que los intereses no se cobran sobre saldos insolutos, sino sobre saldos promedio de disposición de crédito, lo que resulta perjudicial para los clientes de la banca. "Si ellos (los senadores) fijan una tasa de interés tope, al otro día las comisiones van a aumentar al triple, o bien te van a poner, bueno, muy bien, hay una tasa tope, pero por apertura de crédito pagas 2 por ciento", explicó. Con motivo del anuncio del reporte Taking the credit ("Llevándose el crédito"), la directiva dijo que la liberalización bancaria en países emergentes ha tenido un efecto negativo, debido a la firma de tratados de libre comercio desventajosos, cuya principal propuesta es eliminar restricciones operativas para la banca transnacional. En conferencia de prensa, ejemplificó que nuestro país cuenta con uno de los sectores bancarios más liberalizados del mundo, pero los costos de financiamiento siguen siendo muy elevados.

Define EU su agenda en reunión de G-20; habrá más rescates (Agencias) WASHINGTON, DC, 11 de marzo.- El presidente Barack Obama dijo que el mensaje de Estados Unidos al encuentro de ministros de Finanzas del Grupo de los 20 (G-20) se centrará en un pedido para adoptar acciones que impulsen el crecimiento económico global y reformas al sistema de regulación financiera. "Tenemos dos objetivos en el G-20", señaló Obama durante un encuentro en la Oficina Oval de la Casa Blanca con el secretario del Tesoro, Timothy Geithner. "El primero, es asegurarnos de que haya una acción concertada en todo el globo para impulsar la economía. El segundo, es avanzar en una agenda de reformas reguladoras." Tras la reunión, Obama indicó que Estados Unidos ha tomado, y seguirá tomando, todas las medidas para asegurar la solvencia del sistema financiero del país. Continúan los despidos en el mundo (Agencias) FRANCFORT/LONDRES/MADRID, 11 de marzo.- Los despidos, suspensiones y recorte de salarios siguen a la orden del día en el mundo en varios sectores. El fabricante de automóviles alemán Daimler anunció que suspenderá a 18 mil trabajadores de sus plantas de construcción de camiones en Alemania varios meses. Cuatro fábricas de Mercedes Benz saldrán afectadas por las suspensiones; las medidas serán vigentes antes del 12 de abril, o en mayo, máximo. Daimler, el principal fabricante de camiones del mundo, ha sido afectado por el derrumbe de la demanda, y los pedidos siguen cayendo, anunció. La automotriz japonesa Toyota Motor anunció también recortes de un 10 por ciento en el salario y las horas de trabajo a sus empleados en Reino Unido, para ahorrar de cara a una acentuada caída de las ventas mundiales. La crisis, similar a la Gran Depresión Isabel Becerril La recesión económica en que está enfrascado el mundo podría ser similar a la Gran Depresión de los años treinta, advirtió Neal R. Goins, presidente de la Cámara Americana de Comercio (AmCham), quien sin embargo confió en que "vamos a salir fácil". Durante los trabajos de la Octava Convención de la AmCham, Goins, quien fue reelecto para el periodo 2009-2010, aseguró que los empresarios estadounidenses critican a aquellas voces que impulsan el regreso del proteccionismo, pues no sólo amenazaría la economía mundial, sino que profundizaría la recesión. Perdió impulso la IFB en diciembre, informa INEGI Arturo Robles El gasto en bienes de capital registró una contracción anual de 0.3 por ciento en diciembre de 2008, y después de la caída anual de 2.1 por ciento en noviembre, su comportamiento en el cuarto trimestre fue el más débil para igual periodo desde 2003. La información, que proporciona el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), precisa que la Inversión Fija Bruta (IFB) se debilitó en diciembre por una contención en el gasto en maquinaria y equipo de origen nacional, y una baja de inversiones en la industria de la construcción. Así, la inversión en maquinaria y equipo, tanto nacional como importada, tuvo un avance anual de 8.8 por ciento en diciembre del año anterior, luego de que en noviembre aumentara 1.4 por ciento anual. Acelera el gobierno recursos para proteger el empleo: Lozano Mariana Otero-Briz Durante el primer bimestre de 2009 se perdieron 185 mil empleos formales, por lo que se acelera la aplicación de los recursos de los programas gubernamentales contra el desempleo, a pesar de que constituyen un paliativo frente a una crisis económica de origen externo que causa frustración al gobierno federal, reconoció Javier Lozano Alarcón. El titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) señaló que el gobierno federal experimenta frustración frente a la problemática económica, ya que la actual crisis vino de fuera, y "no la ocasionamos los mexicanos"; sin embargo, se está trabajando para evitar un mayor impacto negativo en el mercado laboral. El Reforma Cotiza dólar menudeo debajo de 15 pesos Sandra Reyes Ciudad de México (12 marzo 2009).- En un ambiente de recuperación global y por primera vez en dos semanas, el dólar interbancario y al menudeo se vende por abajo de 15 pesos, y por apuestas de que el banco central podría reforzar su mecanismo de inyección de liquidez al mercado cambiario. En las ventanillas de Banamex se compra en 14.50 pesos y se vende en 14.95 pesos, un descenso de 25 centavos. El dólar en las operaciones interbancarias se compra en 14.83 pesos y se vende en 14.87 pesos, un descenso de 22 centavos. Prevé que País use crédito de Fed Dallas, Estados Unidos (12 marzo 2009).- México podría usar en breve el mecanismo de intercambio de divisas hasta por 30 mil millones de dólares que tiene con la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed), para inyectar liquidez en el sistema financiero, dijeron este jueves analistas. El plan, conocido como línea swap, no ha sido utilizado hasta el momento y busca tener recursos disponibles para inyectar liquidez a las instituciones financieras mexicanas, que puedan verse afectadas por la crisis financiera global. Gabriel Casillas, analista del banco UBS, dijo que la Comisión de Cambios de México, integrada por la Secretaría de Hacienda y el Banco de México, podría decidir usar los recursos, ante la incapacidad de las empresas mexicanas para cumplir con sus obligaciones en dólares. Pide IP destinar 1.2% de PIB a empleo Dayna Meré Ciudad de México (12 marzo 2009).- El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Armando Paredes, afirmó que es urgente asignar recursos por al menos 1.2 por ciento del PIB a un programa de empleo, ya que sólo así se podrá evitar la cancelación de plazas en el País. "Se requieren más recursos para un programa más agresivo para preservar el empleo; se requiere 1.2 por ciento del PIB en un programa de empleo de entre 3 y 5 salarios mínimos, que consideramos podría ser una medida adecuada para promover el empleo", mencionó. Entrevistado en el marco del Foro Perspectivas y Oportunidades Económicas en el Nuevo Entorno Mundial

organizado por Americas Society and Council of the Americas y ProMéxico, el empresario también destacó la necesidad de implementar una redistribución del gasto público hacia otras partidas presupuestales a fin de que en este año se pueda proteger el empleo. Registra BMV ganancia de 4.52% Sandra Reyes Ciudad de México (12 marzo 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) acentúa las ganancias, y registra un alza de 4.52 por ciento, apoyada por la recuperación de los mercados globales y el alza de algunos papeles bursátiles. El índice bursátil mexicano se ubica en 18 mil 545 puntos, un alza de 764 unidades. Registra un volumen de operación de 207 millones de acciones con un importe de 3 mil 225 millones de pesos. En sus primeras operaciones, el mercado llegó a caer hasta un 0.49 por ciento por una ligera toma de utilidades. Repuntan precios del petróleo Londres, Gran Bretaña (12 marzo 2009).- Los precios del petróleo subieron casi 3 dólares este jueves al finalizar los intercambios europeos, impulsados por la creciente esperanza de que la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) reduzca otra vez su producción en su reunión de este domingo en Viena. El barril de Brent del mar del Norte para entrega en abril subía 2.40 dólares a 43.80 dólares en el InterContinental Exchange de Londres, en relación al cierre de la víspera. En Nueva York, el barril de West Texas Intermediate (WTI) para entrega en abril ganaba 2.95 dólares a 45.38 dólares. Durante los intercambios, las cotizaciones subieron hasta los 42.86 dólares en Londres y los 44.30 dólares en Nueva York. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69685.html> Segundo camino del tope a tasas Jorge Ramos y Ricardo Gómez Ante la negativa del Banco de México a poner límites a las tasas de interés, senadores pretenden otorgar las facultades al respecto a las comisiones Federal de Competencia (CFC) y Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Sin embargo, la discusión se encuentra entrapada porque senadores del PAN insisten en que debe ser el Banco de México quien se haga responsable de ello. "La negativa (del Banco de México) es más bien a aceptar nuevas facultades, es donde está el atorón", afirmó Carlos Navarrete, coordinador del PRD en el Senado. El proyecto de iniciativa estará listo para la próxima semana, pero su votación en el pleno del Senado se atrasará al menos dos semanas más, admitieron legisladores. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69686.html> Multinacional perforará en Chicontepec 500 pozos Noé Cruz Serrano Petróleos Mexicanos entregó millonario contrato a la multinacional Schlumberger para la perforación de 500 pozos en Chicontepec. Con el propósito de intensificar la actividad exploratoria en este importante yacimiento, la paraestatal desembolsará 687 millones de dólares en esta licitación, uno de los montos más altos para licitaciones promovidas en los últimos meses, según informó la dependencia. Pemex sostiene que en lo que va del año ha emitido fallos de infraestructura relevante por más de 5 mil 400 millones de dólares. Argumenta que la empresa petrolera tiene el reto de convertir a Chicontepec en una cuenca que alcance una producción promedio de entre 600 mil y 700 mil barriles diarios en promedio hacia 2017. No obstante que los yacimientos de Chicontepec se caracterizan por tener rocas de baja permeabilidad, este proyecto es de gran relevancia para Pemex, ya que en esta región se localiza 39% de la reserva total de hidrocarburos del país, que en volumen representa en total 17 mil 700 millones de barriles de petróleo crudo equivalente. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69681.html> Continúa a la baja la inversión fija: INEGI Ixel Yutzil González En diciembre pasado, la inversión fija en el país siguió bajando, al caer 0.3% de forma anual, según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Con ello, se registraron dos disminuciones anuales consecutivas desde 2003, año en el que inicia la serie histórica de este indicador en el INEGI. Al eliminar la diferencia de días hábiles, la inversión fija reporta una reducción de 3.2% respecto a noviembre de 2008. En diciembre, la construcción profundizó su caída, al retroceder 7% a tasa anual. Este comportamiento fue consecuencia de menores obras edificación de vivienda, de inmuebles comerciales, institucionales y de servicios, de naves y plantas industriales, obras de urbanización, y sistemas de distribución de petróleo y gas. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69673.html> "El proteccionismo no es la solución" Humberto Niño de Haro y Sergio Javier Jiménez Enviado y reportero CIUDAD DE MÉXICO Y HOSTOTIPAQUILLO, Jalisco.— El establecimiento de medidas proteccionistas retrasa la recuperación de las economías y no es la solución para salir de la crisis, sostuvo el presidente Felipe Calderón Hinojosa en un encuentro sostenido con empresarios de Estados Unidos. Al dirigir su mensaje en la octava Convención Anual de la Cámara Americana de Comercio (Amcham), el titular del Ejecutivo señaló que debe impulsarse una política comercial orientada al libre intercambio de bienes y servicios, a fin de favorecer la competitividad en ambas naciones. "Siempre y particularmente en tiempos difíciles, el proteccionismo no es la respuesta correcta; si algo puede aprenderse de la crisis económica de la década de los 30 es que el establecimiento de las medidas proteccionistas retardaban innecesariamente y penosamente la recuperación de la economía estadounidense"; <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69682.html> Optimismo por banca de EU empuja a bolsas Ixel Yutzil González Los mercados accionarios internacionales registraron ganancias por segunda jornada consecutiva, optimistas por el previsible rescate que realizará de la banca el gobierno de ese país. Las acciones de la banca estuvieron animadas por las declaraciones del secretario del Tesoro, Timothy Geithner, respecto a que en las próximas semanas se llevarán a cabo medidas para lograr que la economía salga de la recesión y que trabajará en los detalles del financiamiento de ventas de los activos tóxicos de los bancos. Mientras tanto, JP Morgan Chase señaló que enero y febrero fueron meses positivos para la institución. En respuesta, las acciones de Citigroup aumentaron 6.21%, a 1.54 dólares, y las de JP Morgan subieron 4.62%. Por su parte, los títulos de USB repuntaron 8.95%, a 12.42 dólares por acción. No obstante, el precio internacional del petróleo West Texas Intermediate, que registró un descenso de 3.22 dólares, presionó a la baja los títulos de las empresas petroleras. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/12/ipc-bmv-se-dispara-gana-602-anuncio-consar> El IPC de la BMV se dispara, gana 6.02% por anuncio de la Consar La Bolsa mexicana cerró el jueves con una importante alza, su principal índice bursátil, el IPC se disparó 6.02% según cifras preliminares, luego de que la Consar dijera que los fondos de pensiones privados invertirán sólo en valores locales. EL Índice de Precios y Cotizaciones se ubicó en las 18,861.94 unidades, su mayor ganancia porcentual en casi cuatro meses. La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), el organismo que regula el sector, dijo que los fondos de pensiones privados que operan en México firmarán la próxima semana un acuerdo para comprometerse a invertir sólo en valores mexicanos, en un intento de ayudar a la alicaída economía local. <http://eleconomista.com.mx/notas->

online/finanzas/2009/03/12/peso-consigue-otra-alza-se-aprecia-237-frente-dolarPeso consigue otra alza, se aprecia 2.37% frente al dólarEl peso cerró el jueves con una apreciación de 2.37%, su tercera jornada positiva de la semana, tras conocerse cifras en Estados Unidos que resultaron mejor que lo previsto y ayudado por la subasta de dólares del banco central. La divisa local avanzó 35 centavos a 14.7350/14.7400 pesos por dólar. Según cifras divulgadas temprano en Estados Unidos, las ventas minoristas cayeron un 0.1 por ciento en febrero, una cifra mejor que la esperada. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/12/wall-street-racha-ganancias>Wall Street, con racha positivaNUEVA YORK.- Las acciones estadounidenses subían el jueves, por tercera sesión consecutiva, luego de que la agencia Standard & Poor's bajó la calificación de crédito de General Electric y dijo que no habían amenazas de más descensos. Algunas cifras económicas sugerían además una estabilización del gasto de los consumidores. El índice S&P 500 de empresas financieras subía 3 por ciento. El promedio industrial Dow Jones ganaba 1.77% a 7,053.29 puntos, cerca de sus máximos de la sesión. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/11/las-politicas-fed-no-causaron-burbuja-hipotecaria-greenspan>Las políticas de la Fed no causaron la burbuja hipotecaria: GreenspanEl ex presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos, Alan Greenspan, dijo que las bajas tasas de interés para las hipotecas de largo plazo a tasa fija fueron las culpables de la burbuja inmobiliaria estadounidense, no las políticas de la Fed. "Entre el 2002 y el 2005, las tasas para las hipotecas inmobiliarias se anticiparon en 11 meses a los precios de las casas de Estados Unidos. Esta correlación entre los precios de las casas y las tasas hipotecarias fue muy significativa, y un indicador mucho mejor de las alzas de los precios de las casas que la tasa de los fondos federales" de la Fed, escribió Greenspan en el diario "The Wall Street Journal". <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/11/lenta-limpieza-bancos-amenaza-economia-fmi>Lenta limpieza de bancos amenaza a la economía: FMI Las economías avanzadas del mundo están actuando con mucha lentitud para eliminar a los bancos de activos en problemas, lo que podría poner en peligro la recuperación económica mundial en el 2010, dijo el miércoles el director del Fondo Monetario Internacional. La advertencia del director gerente del FMI, Dominique Strauss-Kahn, se da mientras el Fondo cree que la economía mundial será atrapada por una "Gran Recesión" en el 2009 y se contraerá por debajo de cero. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/12/defiende-se-apertura-comercial-superar-retos-actuales-0>Defiende SE apertura comercial para superar los retos actuales Frente a las fuertes tentaciones para imponer nuevas barreras al comercio y a la inversión, México está convencido de que la apertura es la mejor forma de superar los retos actuales, sostuvo el titular de la Secretaría de Economía, Gerardo Ruiz Mateos. En la sesión inaugural del foro México: Perspectivas y Oportunidades Económicas en el Nuevo Entorno Mundial, encabezada por el presidente Felipe Calderón, dijo que México seguirá promoviendo la integración económica con Estados Unidos y el resto del continente americano. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/11/retrocede-precio-mezcla-mexicana>Retrocede precio de la mezcla mexicana Este miércoles, el crudo mexicano de exportación perdió 2.34 dólares respecto al cierre de la víspera, al venderse en 36.83 dólares por barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). Bursamétrica reportó, a su vez, resultados a la baja en los precios de los crudos internacionales, luego de que China diera a conocer que sus importaciones disminuyeron 15 por ciento, por lo que la demanda de petróleo en ese país ha descendido. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/11/finaliza-baja-precio-petroleo>Finaliza a la baja el precio del petróleo Los precios del petróleo terminaron en fuerte baja este miércoles en Nueva York, con el barril de WTI perdiendo 3.38 dólares una baja de 7%, para finalizar en 42.33 dólares, luego del anuncio de un incremento de las reservas en Estados Unidos la semana pasada. Por su parte el precio del barril de Brent cayó 5.8% y se situó en 41.40 dólares en el mercado de futuros de Londres debido a las previsiones que apuntan a que la demanda mundial de crudo caerá por encima de lo esperado. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/03/12/index.php?section=economia&article=024n1eco>Cayó en 41 mil mdd la riqueza de mexicanos listados en ForbesRoberto González AmadorLa riqueza conjunta de los multimillonarios mexicanos que figuran en la lista de la revista estadounidense Forbes disminuyó en el último año en 41 mil 100 millones de dólares. Esa es una de las noticias de la publicación, divulgada ayer, que no sorprendió, debido a que las fortunas, en la mayor parte de los casos, descansan en el valor que las compañías tienen en los mercados accionarios. La verdadera novedad es que, en el caso de México, al selecto club fue incorporado Joaquín el Chapo Guzmán Loera, jefe del cártel de traficantes de droga de Sinaloa y uno de los mayores abastecedores de cocaína a Estados Unidos. "El mundo se ha convertido en una tierra baldía de riqueza", afirma Forbes en la edición que comenzará a circular esta semana y en la que actualiza su conocida lista de multimillonarios, en la que el primer requisito para ingresar es tener en la bolsa un mínimo mil millones de dólares. <http://www.jornada.unam.mx/2009/03/12/index.php?section=economia&article=026n1eco>Ni el rescate de Obama es suficiente y "la crisis será peor", alerta StiglitzSao Paulo, Brasil, 11 de marzo. El paquete estadounidense de rescate económico del presidente Barack Obama de más de 700 mil millones de dólares es "mucho mejor que la respuesta de 2008", pero "no es suficiente y la crisis será peor", anticipó el premio Nobel de Economía, Joseph Stiglitz. "Debemos ver las cosas en perspectiva. (El presidente George W.) Bush estaba paralizado y las cosas empeoraban cada día sin que hiciera nada. Hoy tenemos un paquete mucho mejor que la respuesta de 2008. Pero no es suficiente y la crisis será peor", declaró Stiglitz en entrevista al diario O Estado de Sao Paulo. Recordó que "muchos países emergentes se han convertido en víctimas inocentes de la crisis. La ironía es que mientras el gobierno estadounidense daba lecciones sobre reglas e instituciones en los países emergentes, sus políticas eran un fracaso total. "Los países ricos deben abrir sus mercados unilateralmente para los más pobres del mundo. No tienen dinero para relanzar las actividades económicas", opinó Stiglitz.